
 

書面質詢

黃潔貞議員

關注色情單張與社區賣淫問題

社區賣淫與色情單張問題在本澳存在已久，但礙於法律所限，情況仍
屢禁不止，對本澳旅遊城市形象、社區治安、以及青少年觀念等都造成
影響，很多家長都表示在街上遇到相關情況，亦不知如何向年幼子女解
釋，而社區賣淫問題甚至會對民居構成嚴重滋擾。因此，不少意見都期
望當局能開展相關修法工作以及加強打擊行動，早日還居民生活安寧。

事實上，即使在疫情期間相關問題仍然存在，而最近本人亦收到反映
指，隨著出入境政策放寬，社區賣淫問題有增加趨勢。另外，以往多在
街頭派發或散落在地面，現時甚至會張貼在政府的宣傳海報、禁煙標誌
等公物上，亦有部分轉移到網絡上發佈相關資訊，情況值得關注。

雖然當局不時採取聯合行動打擊社區賣淫，但由於現時賣淫並無刑事
處罰，只能以罰款、遣返、禁止入境等方式處理，保安司司長去年在立
法會中亦直言，即使是罰款亦難以收回；而色情單張甚至僅能以公共地
方總規章作處理，阻嚇力都非常低，這些問題有必要透過修法解決，可
惜當局過去多次提到修法需要社會共識，但現時仍未有任何進展。
對此，本人提出以下質詢︰
1. 為解決賣淫行為屢禁不止的情況，加強刑罰阻嚇有其必要性，請問當
局將如何開展凝聚社會共識的工作，儘快進行後續修法程序？對於近期
賣淫行為有增加的跡象，當局有否針對性的部署打擊行動，為居民淨化
社區？
2. 過往色情單張的個案在司法機關中有不同理解，根據一○／七八／M
法律，色情的定義，只有在展示性行為或性器官才屬於色情行為，令派
發色情單張的行為無法處理執罰。因此，請問未來有否研究修改有關法
律定義或制定專門法律處理色情單張問題，避免色情風氣蔓延社區？ 
3. 針對網上也有很多類似的色情資訊，請問當局現時有否對這些網站及
貼文加以追蹤和搜證，以求打擊集團式賣淫行為和避免青少年能從網上
接觸到相關資訊？
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